

**Ce mercredi 24 avril 2024 ont été célébrées,
au Carmel de Flavignerot, les obsèques de Sœur Marie-Geneviève
de Saint Paul.**

**Au début de la célébration présidée par le père Paul Houdart,
vicaire général du diocèse de Dijon, entouré du père Paul Chadeuf,
aumônier du Carmel,
du père Tony Tshimpaka, délégué épiscopal à la vie consacrée et
de prêtres amis de la communauté,
Sœur Marie-Michelle de la Croix a évoqué la vie édifiante de cette
chère sœur centenaire.**



**Née le 3 juillet 1923 à Lons-le-Saunier, et brûlant depuis longtemps
d'une flamme missionnaire,
Geneviève Callier, fière d'être jurassienne, aurait aimé entrer au
carmel de Lons, mais il était ... complet !
Déjà attirée par Elisabeth de la Trinité, elle opta donc pour le carmel
de Dijon, dont elle franchit le seuil le 15 janvier 1947.
Elle fera profession « perpétuelle » le 28 octobre 1951.**



Au carmel, Sœur Marie-Geneviève fut longtemps robière. « Elle aimait ce travail simple et exigeant – tout était alors cousu-main ! – qui lui permettait de demeurer souvent en solitude et en silence. Elle fut aussi chargée de l’infirmierie, où sa générosité, son dévouement et son entier oubli d’elle-même pouvait se déployer à fond. De jour ou de nuit, sans écouter sa fatigue, elle était prête pour tout service. Et tout était vécu pour l’Église, pour la Mission et pour les missionnaires [...]. Lorsque vinrent les années du Concile, elle entra de tout son cœur dans ce processus de réflexion et de renouvellement [...]. En 1975, lorsque l’implantation du carmel à Dijon commença à poser problème et qu’on se mit à penser à un possible transfert, Sœur Geneviève entra tout de suite dans le mouvement. Elle était pourtant très attachée au monastère qui l’avait accueillie, et surtout au monastère où avait vécu Élisabeth qu’elle aimait tant, mais elle mit toutes ses forces au service d’un projet... qui en demandait beaucoup ! Elle fit partie de l’équipe chargée de préparer la maison et l’environnement avant l’arrivée de la communauté et assumait volontairement les travaux les plus pénibles. Et il ne fallait pas se mêler de la soulager... ! Il en fut de même lorsqu’elle prit la direction du jardin, qu’il fallait entièrement créer sur un terrain qui offrait plus de pierres, grosses et petites, que de terre cultivable. Son énergie et sa foi ne se laissèrent pas décourager et les légumes finirent par sortir, même parmi les cailloux ! Sa vie spirituelle croissait aussi dans la bonne terre de sa

prière toujours fidèle, de ses lectures assidues et nourrissantes, de son humilité et de sa charité fraternelle. Le dimanche ou les jours où elle était plus libre, on la voyait passer des heures à l'Oratoire, près du Saint Sacrement. La note dominante de sa vie fut sans doute cette fidélité amoureuse et silencieuse au Christ qui l'avait appelée pour sa Mission, dans cette vocation cachée [...] ».



**Sœur Marie-Martine, prieure du Carmel,
dépose sur son cercueil la croix que Sœur Marie-Geneviève de
Saint Paul
portait sur son cœur depuis sa profession religieuse.**



Commentant les textes qui rendaient compte du programme de vie et de sainteté de Sœur Marie-Geneviève, le père Paul Chadeuf a mis en valeur

le long chemin d'humilité parcouru par la carmélite au long de ses presque quatre-vingts ans de fidélité à la règle du Carmel.

Il a souligné son attachement à saint Paul – comme le révélait son nom de religieuse – et l'importance à ses yeux de l'Eglise universelle à laquelle elle a été très attachée sa vie durant.

Le choix de la lettre aux Ephésiens était lumineux qui rappelait que « l'Église, c'est l'accomplissement total du Christ, lui que Dieu comble totalement de sa plénitude » (Ep 1,23).



**« Nous te rendons grâce, Seigneur, pour notre sœur qui jusqu'au
bout a cherché ton visage,
l'esprit ouvert à toute lecture spirituelle, à la contemplation de la
Création, à la fraternité.
Attire à toi des jeunes qui osent tout donner pour te suivre et
remettre leur vie entre tes mains ».**

Extrait de la prière universelle lue par Sœur Marie-Martine



Sœur Lucie de la Trinité et Sœur Béatrice du Cœur de Jésus



« Celui qui mange ma chair et boit mon sang a la vie éternelle ; et moi, je le ressusciterai au dernier jour.

En effet, ma chair est la vraie nourriture, et mon sang est la vraie boisson.

Celui qui mange ma chair et boit mon sang demeure en moi, et moi, je demeure en lui. »

Jean 6, 54-56.





Le père Paul Houdart « encense » Sœur Marie-Geneviève, dont la vie a été « louange de gloire » ...



**Sœur Marie-Geneviève s'en est allée « à la Lumière, à l'Amour, à la
Vie »
le vendredi 19 avril 2024, après avoir célébré l'office de Laudes.**

**« O mes Trois, mon Tout, ma Béatitude,
Solitude infinie, Immensité où je me perds,
je me livre à Vous comme une proie ;
ensevelissez-vous en moi,
pour que je m'ensevelisse en Vous,
en attendant d'aller contempler en votre lumière
l'abîme de vos grandeurs » ...**

Elisabeth de la Trinité (21 novembre 1904)

**Pour accéder à l'album de 112 photos de la célébration
des obsèques de Sœur Marie-Geneviève de Saint Paul
vous êtes invités à cliquer sur ce lien :**

**[Obsèques de Soeur Marie-Geneviève de Saint Paul au Carmel de
Flavignerot](#)**

https://www.photoservice.com/albums_en_ligne/album.cfm?ap=8%5BUXQ%27%26FTL%2C.%3FX%2FB%3B%5D7Q%5D%3F%27%3FMK%211V%271%3FO%0A&e=7629